

ROME. Le 21 Août a eu lieu la béatification du R. P. Jean de Britto. Né à Lisbonne le 1er Mars 1647, il entra dans la compagnie de Jésus en 1662 et partit en 1674 pour la mission de l'Inde où il recueillit la couronne du martyr le 8 Janvier 1693.

ESPAGNE. Une lettre de Madrid annonce une nouvelle crise monétaire comme imminente, et dit que dans les cercles politiques privés, on disaient librement la convenance de déposer la reine.

HOLLANDE. La session des États-Généraux des Pays-Bas a été close le 17 septembre par M. Van Reenens, ministre de l'intérieur, qui a rempli en cette circonstance les fonctions de commissaire royal.

TREMBLEMENT DE TERRE EN GRÈCE. La ville de Thèbes a été presque entièrement détruite par un tremblement de terre. Voici, sur cette catastrophe, quelques détails extraits de la *Gazette de Trieste*.

Onze personnes ont perdu la vie, et 18 seulement blessées, ont été tirées des décombres. Toutes les maisons construites en bois ont été renversées, et les autres rendues inhabitables. La population campe en pleine air. L'eau, autrefois si abondante à Thèbes, y est maintenant fort rare.

Le roi et la reine se sont empressés de secourir leurs sujets victimes de cette terrible catastrophe. Près de Thèbes 17 villages ont été rendus inhabitables. La ville de Chalcis a perdu quelques maisons. Depuis 18 années les tremblements de terre continuent à Thèbes et à Athènes. Il y a eu plusieurs secousses dans l'espace de 24 heures.

INDE. Le choléra et la famine y font depuis longtemps de grands ravages.

CALIFORNIE. Le fameux Jorchim, auteur de beaucoup de déprédations, a été pris et mis à mort.

On commence à cultiver les terres, au lieu de se livrer uniquement à la recherche de l'or. Le Rédacteur du *Chronicle* a vu des avoines de huit pieds et quatre pouces de haut.

La police a saisi le matériel d'une bande de faux monnoyeurs, d'un travail supérieur et coûtant au moins dix mille dollars.

On a découvert des mines de charbon à Shasta. On parle de découvertes d'or d'une nature fabuleuse; on peut croire que ce sont des bruits répandus par des personnes intéressées.

Les démocrates paraissent avoir le dessus dans les nouvelles élections. La dépense des frais d'impression publique s'est montée à près de \$ 300,000 pour l'année dernière.

La valeur des propriétés de San-Francisco a augmenté de 64 par 100 en 12 mois.

NINIVE. M. Victor Place, consul de France à Mossoul, où il exécute en ce moment des fouilles si intéressantes, écrit de Ninive une lettre dont nous extrayons le passage suivant.

"Ce pays est plein des souvenirs les plus curieux, et en voici un qui vous surprendra sans doute. La semaine dernière, la ville de Mossoul a célébré trois jours de jeûne, suivis d'un jour de réjouissance, en commémoration de la pénitence imposée aux Ninivites par Jonas. Comme ce fait s'accomplit de temps immémorial dans le pays, on le trouve fort naturel, et l'année dernière, on ne m'en parla qu'assez longtemps après qu'il était passé.

"Mais, cette année-ci, j'ai tenu à en être témoin par moi-même; et vous pouvez dire que vous tenez d'un consul présent sur ses lieux, qu'une ville entière consacre tous les ans un des faits les plus étranges et les plus anciens de la Bible. Ce qu'il y a de plus frappant, c'est que les musulmans eux-mêmes respectent cette tradition et font la fête le même jour que les chrétiens.

"Il est vrai que le Koran renferme un chapitre entier consacré à Jonas, et qu'en face de Mossoul il y a, sur un monticule artificiel, une mosquée très-vénérée qui passe pour recouvrir le tombeau du Prophète. Elle est même si vénérée que, bien que nous ayons la preuve que ce monticule renferme de précieux restes de l'archéologie assyrienne, il ne nous a pas été possible d'y faire des fouilles.

"Toucher à la terre qui supporte le tombeau de Jonas, ce serait s'exposer à faire éclater une révolution. Chaque vendredi, à l'heure de la prière, on vient en masse de Mossoul y faire un pèlerinage.

"Rapprochez ces faits du respect qui entoure encore le tombeau de Daniel à Suze où les hommes de toutes les religions vont prier; et qu'on ne violerait qu'en s'exposant à être massacré, et dites-moi s'il y a un pays qui puisse intéresser davantage un de vos anciens élèves.

"Voulez-vous un autre souvenir de la Bible qui a son côté d'autant plus curieux que son existence ne dépend pas de la volonté des hommes? Vous vous rappelez le fameux poisson du jeune Tobie, dont l'existence a paru difficile à admettre dans un fleuve où l'on ne s'attend pas à voir un poisson assez gros pour effrayer un homme.

"Eh bien! ce poisson existe, on le pêche souvent dans le Tigre, et je vous assure qu'il est armé de terribles dents.

Lorsque je serai moins occupé, j'irai avec quelques hommes en prendre un de la plus grande taille qu'il sera possible, et si je réussis, je porterai sa peau au Muséum d'histoire naturelle. On m'en a bien apporté un hier, mais d'abord, ce n'était pas moi qui l'avais pêché, et ensuite il pesait à peine trois cents livres; c'est trop petit. Je l'ai distribué à mes ouvriers chrétiens qui sont maigre."

#### SOHAIT INSENSÉ D'UN AVARE.

Un vœu exorbitant, exprimé par un avare, a été l'occasion d'un curieux calcul. Cet homme prétendait que la possession d'un million de millions de francs pourrait seule satisfaire sa soif de numéraire, et qu'alors il passerait sa vie à les compter et recompter. On lui prouva ainsi que sa prétention était irréalisable. Même en comptant vite, on ne pourrait compter, franc par franc, que 170 à la minute; en supposant qu'on atteignît le chiffre de 200, on compterait 12,000 francs en une heure, 288,000 fr. en un jour, 105, 120, 000 fr. en un an, et 10,512,000, 000 fr. en cent ans. De sorte que, si Adam avait commencé à compter depuis l'origine du monde, il lui aurait fallu 9, 312 ans, 5 heures et 20 minutes. Il serait donc encore loin aujourd'hui d'être au bout de sa tâche.

#### ÉPITAPHE DE MIRABEAU.

L'Eternel fatigué des crimes de ce monde,  
Et voulant le punir par un cruel fléau  
Recueillit un instant sa sagesse profonde,  
Puis dit à Lucifer : *Engendre Mirabeau.*  
Le diable alors le fit à son image,  
D'une peau dégoûtante enveloppa ses traits,  
Dans son esprit mit l'inférieure rage,  
Et dans son cœur tous les forfaits.  
Mais par les charmes du langage,  
Sur les mortels il prit tant de pouvoir,  
Que le démon, dont il passa l'espérance,  
Devint jaloux de son ouvrage,  
Et ne vit plus en lui qu'un rival odieux,  
Dont il crut devoir se défaire.  
Il eut raison : ce monstre audacieux  
Aurait fini par détrôner son père,  
Envahir les temples des dieux,  
Et placer l'enfer sur la terre.

#### CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible une fois par semaine, pendant l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié : la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*.

#### AGENTS.

A la Petite-Salle, M. F. Aubé.  
Chez les Externes, M. P. Saucier.  
Au Séminaire de Saint-Hyacinthe, M. T. Provost.  
Au Collège de l'Assomption, M. A. E. H. Tranchemontagne.  
Au Collège de Ste. Anne, M. ———  
J. B. MARCOUX, *Gérant*.